
令和 4年度認知症疾患医療センター研修会第 1 回 

『認知症について』の開催報告 

 

【開催概要】 

(1)日   時  令和 4年 8月 26日（金）18：30～20：00 

(2)開催方法  オンラインにて開催(コロナ感染拡大防止のために、ハイブリッド同時並行で開催予定

であった会場研修は中止) 

(3)講    師  兵庫県立はりま姫路総合医療センター 

高齢者脳機能治療室長   嶋田 兼一 先生 

(4)参加者数    53関係機関   110名 

              (関係機関の内訳) 

                開業医            5関係機関  15名 

居宅介護支援事業所          4関係機関  6名 

                地域包括支援センター        9関係機関  13名 

                認知症疾患医療センター      2関係機関   3名 

                病院                       14関係機関  61名 

                薬局            4関係機関  4名 

訪問看護ステーション        2関係機関   4名 

                行政機関・その他            2関係機関   4名 

       (職種の内訳) 

                医師            19名           看護師                 39名 

                保健師           2名           歯科医師        1名 

                認知症認定看護師 1名           作業療法士             3名 

                公認心理師       2名           主任ケアマネジャー     2名 

                臨床心理士    2名      薬剤師         5名 

ケアマネジャー   6名           社会福祉士            11名 

                精神保健福祉士   8名           介護福祉士             1名 

                認知症担当      3名           ケアスタッフ      1名 

                事務職員     5名 

 

(5).本日の講演会についてのご意見、ご感想。 

・難しい言葉が沢山ありましたが、簡潔にまとめていただいて、非常にわかりやすかった。 

・開発中の薬剤等の新しい情報が役に立った。 

・沢山の治験がされていたが、ほとんど中止になっていたことを初めて知り、驚いた。 

・脳内の認知症は 50代から始まっているという話は驚きましたが、なるほどと思いました。また予

防に食事療法や運動、周りの人の関わりが有効との事、良いお話をありがとうございました。 

・機能障害の表出から脳の障害部位を同定することの大切さをご教示頂きありがとうございました。 

・認知症の機能画像が大変印象的でした。実際に見たことなく、今回の研修で拝見し、率直な感想 

としては、こんなにも変わるものか…。と思いました。3つの認知症の画像でしたが、それぞれ萎

縮した形も全体的に違っていて脳の変化というものを改めて勉強になりました。 

等数多くの貴重なご意見・ご感想をありがとうございました。今後の参考にさせていただきたいと思 

います。 


